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Objet: Préoccupations à l'égard de la harde du caribou de Val d'Or 

Madame, Monsieur, 

Val-d'Or, a mars 2017 

Lors des séances publiques de la deuxième partie de l'audience du projet Akasaba-Ouest, 
tenues les 28 février et 1er mars, il a été mentionné à plusieurs reprises les préoccupations à 
l'égard d'un chemin unique et la protection de la harde de caribou de Val d'Or. La présente vise à 
confirmer à la commission que la compagnie EACOM et le promoteur du projet minier Akasaba, 
Agnico Eagle, ont bien entendu ces préoccupations et partagent cette valeur de protection. 

Nous tenons d'abord à souligner à la commission que les nombreuses implications réalisées pour 
le rétablissement de la harde de caribous datent de plusieurs années. De concert avec les 
autorités, l'industrie a toujours été à l'écoute des objectifs identifiés par les différents ministères. 
Voici quelques faits qui en témoignent. 

Eacom (anciennement Domtar) 

• Application de l'entente administrative entre ministères visant l'aménagement de l'aire de 
fréquentation de la harde des caribous de Jourdan (1989) 

• Implication au Comité de rétablissement de la harde de caribous (depuis 1991 jusqu'à 
aujourd'hui) 

• Achat des premiers colliers émetteurs pour le Ministère Loisirs, Chasse et Pêche (MLCP) 
(1992) 

• Application des exigences des ministères consignés au Plan d'aménagement du site 
faunique du caribou au sud de Val-d'Or (1991-1994 jusqu'en 2013-2018) 

• Maintien d'un certificat Forest Stewardship Council qui est un label environnemental, qui 
prétend assurer que la production de bois ou d'un produit à base de bois respecte les 
procédures censées garantir la gestion durable des forêts dont les espèces vulnérables 
(depuis 2005 jusqu'à aujourd'hui) 
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• Implication sur l'Équipe de rétablissement du caribou forestier (le Conseil de l'industrie 
forestière (CIFQ) depuis le début 2004 jusqu'à aujourd'hui, EACOM depuis 2016) 

• Implication via le Conseil de l'industrie forestière (CIFQ) sur la Table des partenaires du 
caribou forestier (depuis début janvier 2017 jusqu'à aujourd'hui) 

Agnico Eagle 

• Participation au comité de rétablissement (depuis 2014 jusqu'à aujourd'hui) 
• Participation financière d'Agnico Eagle à la capture des femelles en gestation (2014 et 

2015) 

• Aucune autre demande financière n'a été soumise à Agnico Eagle par le Ministère des 
Forêts, de la Faune et des Parcs (2016-2017) 

En attendant la position du Ministère des Forêts, de la Faune et des Parcs (MFFP) quant au Plan 
de rétablissement de la harde des caribous de Val-d'Or, nous allons poursuivre notre 
participation au comité de rétablissement local. Nous tenons aussi à confirmer à la commission 
notre engagement à collaborer ensemble afin d'atténuer ces changements dans la zone tampon 
de l'aire de fréquentation de la harde du caribou de Val-d'Or. Une première action est la 
confirmation d'un chemin unique en terre publique construit par EACOM en 2017. 

Espérant que ce résumé témoigne de manière adéquate de nos préoccupations à l'égard de la 
harde de caribous de Val-d'Or, nous vous prions d'agréer, nos plus cordiales salutations . 
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